

# Un disparate sin sentido

Señor Director:

Cerca de 100 personas ya se han preinscrito como candidatos independientes en la página del Servicio Electoral, lo que refleja el interés que sigue despertando esta vía de participación. Sin embargo, un doble clic en los datos, según ha salido en prensa, demuestra que varios de estos ciudadanos no buscan competir seriamente en la elección. Algunos lo hicieron por error, otros quisieron hacer la humorada de "aparecer como candidatos" y otros para visibilizar causas sociales.

Aunque es legítimo querer promover demandas ciudadanas, este no es el camino adecuado. Asimismo, las candidaturas no deben transformarse en una herramienta para la improvisación o la "chacota", sino en un canal para fortalecer la democracia. Por eso, es urgente que los legisladores evalúen una fórmula que mantenga la posibilidad real de competir para los independientes, sin levantar barreras económicas ni restringir la participación genuina, pero que al mismo tiempo impida que el proceso se desvirtúe y termine siendo un disparate sin sentido.

**ROBERTO MUNITA MORGAN**

Director de Administración Pública UNAB